



広報えびつ

発行
海老津校区コミュニティ
編集 総務・広報部

総務・広報部
稻留・高山
藤江・松下
石田・梶原・福井

事務所：岡垣町東松原1丁目3-2 東部公民館内 TEL：282-0035・FAX 282-0288

令和6年の正月は、「新年おめでとう」と挨拶するのも憚られる年明けとなりました。新年早々の能登半島での地震と火災、羽田での航空機衝突事故、北九州での火災等信じられない災害のオーバーレードでした。特に地震に付きましては、我々には問題が大きすぎて何もできない事に歯がゆい思いをしているのは、私だけでは無いと思います。今できる事と言えば、役場の募金箱に僅かな募金を行い、一日でも早い復旧をお祈りする事位です。

しかし、福岡に於いても警固断層が動けば同じような事態になる事を忘れる事の無い様、普段から心掛け生活を行う事が大事だと思います。



会長挨拶

令和5年度を振り返って

コロナの為に、中止していた活動も少しづつ再開されています。今後とも皆様方の御参加・御協力をお願い致します。

令和5年度 部会活動反省



安全・安心部会
橋内 政則
部会長

令和5年度 安全・安心部会

令和5年度 部会活動反省

本年5月からコロナが2類から5類へ移行され、制限が無くなり、視察研修以外は、計画通り実施出来ました。部会の事業としては、次の通りです。

①青パトによる地域防犯活動として、19チーム66人のメンバーで毎週水曜日の15時30分又は17時から校区内をパトロールしました。メンバーには、ハーディの5百円商品券のお礼を致しました。

②青パトロール実施者講習会が6月19～21日に役場で開催。コミュニティから合計10名（新規7名含む）が参加しました。
 ③折尾署管内一斉パトロールは、JR海老津駅と商店街を徒步で、6月16日、8月18日、令和6年2月16日の3回実施しました。
 コミュニティから延べ17名が参加しました。
 ④春と秋の火災予防週間と交通安全週間に各自治區でのぼり旗を立てて注意喚起を行いました。
 ⑤令和5年5月10日に海老津小の1年生と4年生を対象とした交通安全教室が開催され、コミュニティから8名が参加。児童へ安全標語入りの鉛筆を贈りました。

⑥令和5年5月27日「えびつ隊のタペ」にパトロール隊として8名参加。

⑦令和5年10月1日「交通事故と特殊詐欺から身を守るために」の防犯講習会を実施、参加者37名。

⑧福岡県主催の防災研修会に2名参加しました。

この一年、地域の方々の協力に感謝申し上げます。

また、ふれあいサロンに関し多くの区が課題として挙げていた「参加者の減少や顔ぶれの固定化」に対する打開策の一つとして、社協から「サロンの従来の概念にとらわれず、高齢者のみでなく子供とその親が一緒に参加し楽しめる集い」の提案がありましたが、今後のサロンの方向性にも繋がる貴重なご意見であると考えます。

さらに、社協と福祉事務所との連携のもと、サロンの実施メニュー等の提供や講師などの人的支援等について、一層の拡充に向けた体制を整備中であるとの情報提供がありました。これは、自治区にとって心強い支援策であり、成果が期待されます。町からは、認知症の人への行方不明者の早期発見を目的とした住民・事業所によるセーフティネット作りの施策についてご紹介がありました。

②各区が行う健康づくり教室への支援として、健康づくり講演会のDVD



健康・福祉部会
藤井 久
部会長

(睡眠と足腰の2種・2枚)を各区へ提供しました。ふれあいサロンでの活用や個人貸し出しなど幅広くご利用ください。

③命のネットワーク等に関する先進地視察研修として、山田校区コミニティ運営協議会が主催した防災訓練に、当部会のメンバーも参加し、簡易トイレの組立てやAED操作などを学びました。

来年度は、これまでの成果や反省点などを踏まえ、より充実した活動を展開していきたいと考えています。



**重住 岳宏
部会長**

環境部会



【南田区】

通学路一斉清掃 の取組報告

本年度は、殆どの区が講習会が令和6年2月に開催され、参加世帯17戸。
⑤令和6年4月の狂犬病予防注射時に犬のうんち袋を配付する予定です。

メンバーや個人貸し出しなど幅広くご利用ください。

③命のネットワーク等に関する先進地視察研修として、山田校区コミニティ運営協議会が主催した防災訓練に、当部会のメンバーも参加し、簡易トイレの組立てやAED操作などを学びました。

来年度は、これまでの成果や反省点などを踏まえ、より充実した活動を展開していきたいと考えています。

ふれあいサロンでの活用や個人貸し出しなど幅広くご利用ください。

③命のネットワーク等に関する先進地視察研修として、山田校区コミニティ運営協議会が主催した防災訓練に、当部会のメンバーも参加し、簡易トイレの組立てやAED操作などを学びました。

来年度は、これまでの成果や反省点などを踏まえ、より充実した活動を展開していきたいと考えています。

う状態になりました。

これで部会長を務められたのは、一重に事務局長をはじめとする役員・部会員のご協力の賜物と感謝致します。事業としては、次の通りです。

①通学路一斉清掃では、各自治区の協力を得て、実施できました。

②年3回矢矧川清掃に協力し、毎回コミニティから6名位の参加有り。

③視察研修は、参加者が少數で「カワセミ」が使用できずにやむなく中止になりました。

館からゼゼ町公園までと吉野ヶ丘から月見荘までの二手に分かれて清掃しました。参加者は23名でした。

【旭中区】

8月13日、育成会、民生委員、区四役、組長ら6名、一般3名等で

【東高倉区】

8月27日、南山田公民館からゼゼ町公園までと吉野ヶ丘から月見荘までの二手に分かれて清掃しました。参加者は23名でした。

8月28日、南山田公民館からゼゼ町公園までと吉野ヶ丘から月見荘までの二手に分かれて清掃しました。参加者は23名でした。

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

【南田区】

8月27日に実施しました。



8月29日初めの一斉清掃を行った。区内と通り、団地内とはいっても、車の通行もあり、道路沿いの草むしりには特に注意しました。小学校に通う親子さんは、好評で、参加できて良かったという声も頂きました。参加者は118名でした。

8月27日にはまだ暑く1時間で中止、17日に残りを実施しました。参加者は25名でした。

8月27日ゼゼ町公園の法面に防草シートを敷いたので、危険な個所が少なくなった。参加者は30名でした。

【新海老津区】

8月27日ゼゼ町公園の法面に防草シートを敷いたので、危険な個所が少なくなった。参加者は30名でした。

【海老津区】

8月27日ゼゼ町公園の法面に防草シートを敷いたので、危険な個所が少なくなった。参加者は30名でした。

8月27日ゼゼ町公園の法面に防草シートを敷いたので、危険な個所が少なくなった。参加者は30名でした。

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

【旭東区】

8月27日に実施しました。参加者は10名でした。

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

8月27日ゼゼ町公園通り1丁目とサンリーアイ交差点付近の通学路を清掃しました。

8月27日にはまだ暑く1時間で中止、17日に残りを実施しました。参加者は25名でした。

8月27日ゼゼ町公園通り1丁目とサンリーアイ交差点付近の通学路を清掃しました。

【野間一区】

た。参加者は16名でした。

【野間一区】

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

た。参加者は16名でした。

【野間四区】

8月27日自宅から学校までの通学路のゴミを拾いました。ゴミの分別をしました。親子一緒に活動が有意義だと思いました。

8月27日自宅から学校までの通学路のゴミを拾いました。ゴミの分別をしました。親子一緒に活動が有意義だと思いました。

8月27日自宅から学校までの通学路のゴミを拾いました。ゴミの分別をしました。親子と一緒に活動が有意義だと思いました。

8月27日自宅から学校までの通学路のゴミを拾いました。ゴミの分別をしました。親子と一緒に活動が有意義だと思いました。

【清掃感想文】

た。参加者は20名でした。

た。参加者は20名でした。

草かりをして思った事

二年 浦部 知里

まず草かりは、大変でつかれるもので暑かったです。でも、手分けして、東公園も学校の通り道もきれいになつてくれしかったです。なので、学校へ行く時も「きれいになつたな」とよく思つていました。他の所もすこしきれいになつて気持ちがよかったです。

また草かりに参加していなかつた人とか、よくその道を通る人にも気付いてもらつたら、うれしいと思いました。みんなでがんばり、こんなにきれいになつたので、これからもみんなでいろんな場所をきれいにしていく

て、草かりをがんばつてと思ひます。

楽しい草とり
三年 安永 深汰

ぼくと池上なおき君とすき内かずま君で、大きい草がいっぱいとれてとてもうれしかつたです。

通学路などがとてもひど

れいになつたので、がんばつてよかつたなど思いました。

来年は、わざと草をいつぱいとりたいです。
40分くらいで草がいづぱいとれで、とてもうれしかつたです。

せいいそくかつどう
三年 田中 美く

この前、わたしは、お父さんお母さんといつしょに通学路のせいいそくかつどうにさかしました。わたしは、1まい大きなんふくろをもらいいましたが、そんなに草やゴミがあつまるかしんぱいでした。たが、たくさんの人たちとがんばるとすぐじらぐるは、草でいっぱいになりました。

私もできるだけ参加して、草かりをがんばつうと思ひます。

毎日、学校に行くときや帰るときには、草やゴミがあることに気づいていませんでしたが、いがいとたくさんあることに気がついたことができました。そうじが終わると、とてもいい気分になります。

私達が歩く通学路清掃
四年 福井 美結

8月27日（日曜日）通学路一斉清掃がありました。この日は、天気が良くて、かぜがあまり吹いていませんでした。私は、軍手をして側溝に生えている草を取つ

いつも学校の行きと帰りに通る道のせいいそく活動をしました。わたしが、お父さんとさんかしました。みその近くに草がたくさん生えていたので、お友だちといっしょに一生けんめいぬきました。

がいろいろの下には、ねこじやらしがたくさん生えていて、ぬくのがたいへんでした。お友だちがこじらしがたくさん生えていて、ぬくのがたいへんでした。お友だちが

すが、私達が通る通学路がきれいになつたので、通学路を歩るのが楽しみです。清掃を手伝つてくれました。おじちゃん本当にありがとうございました。ゴミももっと落ちているかなと思ひましたが、「ゴミはある落ちていませんでした。町の人マナーがいいんだなと思いました。

暑かつたけど、いつも歩いている通学路がすっきりしてうれしかつたです。

通学路の清そう
四年 中神 陽真

10月29日にお父さん、お母さん、妹と通学路の清そうに参加しました。最初に区長さん達から、清そうのはんいやゴミの分別などの話を聞きました。その後、ゴミらぐるをもらつて、そうじを始めました。ぼくは歩道近くにたくさん生えていた草をぬいたり、かれ草を集めたりしました。反対側に生えていた草をぬいたり、かれ葉をふりをしたり、かれ葉をふりに入れたりしました。

8月27日（日曜日）通学路一斉清掃がありました。この日は、天気が良くて、かぜがあまり吹いていませんでした。私は、軍手をして側溝に生えている草を取つ

て、歩き回りました。
おじちゃん達やおばあちゃん達と一緒に、日頃ふれあう機会がないので、話しながら草刈りが出来て、良かったです。

また、清そう中に地いきの大から、カーブミラーのある所では、車に注意するなど交通ルールも教えてもらいました。

通学路をそうじすることで、階だんですべりにくくなつたり、歩道が歩きやすくなつたりしてよかったです。自分たちが使う通学路なので、これからも清そうに参加したいです。

通学路清掃に参加して
四年 田中 杏奈

10月29日、海老津小学校の通学路一斉清掃に参加しました。毎日通る通学路ですが、ゴミを探してみると、思ったよりもたくさんのおかしなりもたくさんありました。

地面のすきまから生えている草があり、取るのがとても大変だったのですが、力づけて取つてゴミらぐるがたくさんになつっていました。かづくで取つてゴミらぐるがたくさんになつてました。一つ一つひろつました。朝から気温が高いため、みんなで通学路と公園をきれいにし、ピカピカになったのでよかったです。

来年もきれいにしたい

てくれた人もいて、最後に集まつた「ゴミらぐる」の量が多くておどろきました。

また、清そう中に地いきの大から、カーブミラーのある所では、車に注意するなど交通ルールも教えてもらいました。

8月27日、日曜日通学路一斉清掃がありました。
みんなで協力した清掃
五年 入江 莉心

私は日々その道を通るのにキレイにしたいという思いがあり、参加しました。歩道にはたくさんの草やゴミがあつてびっくりしました。車手をはめて草やゴミを拾い、おじいちゃんおばあちゃんもみんなで一生けんめい活動しました。みんな汗をかきました。みんな汗をかき、草やゴミをたくさん集めていて、自分もがんばろうと思いました。

歩道にはたくさんの草やゴミがあつてびっくりしました。車手をはめて草やゴミを拾い、おじいちゃんおばあちゃんもみんなで一生けんめい活動しました。みんな汗をかきました。みんな汗をかき、草やゴミをたくさん集めていて、自分もがんばろうと思いました。

私は日々その道を通るのにキレイにしたいという

のを見るとがんばつて良かったなと思いました。

次回もあつたらまた参加したいと思いました。

と聞いてました。

通学路清掃に参加して

五年岩志 愛莉

私は、地区の清掃活動に参加しました。日焼け止めをぬり、帽子をかぶつて、ぬらしたタオルを首からかけ、水筒を持って朝7時に集合場所へ向かいました。集合場所の公園にはきれいな緑色の「海老津校区」「ミユーニティ環境部会」と書かれた旗が2本用意されていて、地域の方が待っていてくれました。私たちが通う通学路なのに、地域の方々がわざわざ時間を作つていただき、清掃活動に協力してくださることに感謝の気持ちでいっぱいになりました。清掃活動では2班に分かれで右回りと左回りでゴミ拾いをしました。大きなゴミはあまりありませんでしたが、ひもや「プラスチックのゴミが多く、特に道のはしつこに溜まっていました。「ゴミを見つけることに」「発見！発見！」と合図し、「ボイントゲット！」とボイントを集めながら

にもり上がつていました。

卷之三

通學路清掃活動

五年二木 瑞莉佳

朝から食べるアイスクリー
ムが今年の夏、今までで
一番美味しかったです。

朝から食べるアイスクリー
ムが今年の夏、今までで
一番美味しかったです。

して、家に連れて帰ること

おとこめのう

通学路清掃に参加して

六年 菊田 真美

少し涼しい時期で安全に
清掃できればいいなと思
いました。

少し涼しい時期で安全に清掃できればいいなと思いました。

私がいつも通っている通学路に、たくさん草が生えている所があり、気になっていました。なので、「通学路一斉清掃」で、少しでもきれいになつたらいいなと思い、参加しました。清掃があった日は、朝から暑かったです。ですが、大人も子どもも一生けん命もくもくとがんばっていました。

そして、参加した人たちと協力し合ってたくさんの草や道路わきのかれ葉を集めることができました。その集めた量はゴミぶくろ数枚分にもなっていました。

また、自分が気になっていた所もきれいに掃除されていて、「明日から気持ちよく登校出来そうだ」と思いました。今回、同じ地区の人たちと清掃

活動に取り組め、見た目

心せんき 参加

通学路清掃について

東高倉区 青柳 奈々

たお茶をとても喜んで飲んでいました。一生懸命頑張つゝ後ろの茶はここ

この様に皆さんと一緒に草取りをする場がある事は、とても素晴らしいなと思いました。

これからもずっと岡垣町がきれいな町でありたいと心からそう思います。



松下 恵一
部会長

広報部会

朝7時に公民館に集合して、公民館から出発しました。中には、何回も話した事があるおばちゃんや同級生、1・2年の人たちもいました。ルートは公民館からゼゼ町公園までです。清そうしている途中、思ったよりもゴミが落ちていなかつたので「みんながポイ捨てをしていなくて良かったな」と思いました。

7時に起きていたのでめんじくさいなど思いました。でも、ゴミがないのを見たり、一生けん命みんながゴミを探すのを見るとめんじくささがふきこんで一生けん命やろうと思いました。

ゼゼ町公園で、かいさんすると、ジュースを飲みました。がんばったので、とてもおいしかったです。帰る時も友達と話して帰るのがとても楽しかつたです。来年も清掃活動があれば参加したい

今日は、東高倉1丁目と2丁目で通学路清掃がありました。お天気にも恵まれて、沢山の方が参加して下さいました。

8時に井堀公園に集合して、東高倉1丁目と2丁目に分かれ、それぞれの清掃場所を確認した後、皆さんで井堀公園から出発をしました。

住宅付近の道路沿いの草を取り、サークルナート方向へ進みました。信号近くのアパート付近から草が茂っていた所が多かったので、皆さんと草取りをして、セブンイレブン手前の信号付近まで行くと、小学生の子供達が率先して大きな草も一気に引き抜いてくれました。

沢山の皆さんのご協力のお陰で短時間で凄くきれいになりました。道路沿いの草もなくなり、皆さんと井堀公園まで戻りました。公園に着いて、お茶を頂き、大人の方も子供達も冷え

この様に皆さんと一緒に草取りをする場がある事は、とても素晴らしいなと思いました。
これからもずっと岡垣町がきれいな町でありたいと心からそう思いました。
(おわり)